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Prefeitura de Ouro Preto aprova repasse de R$5,3 milhões 
para Irmandade da Santa Casa de Misericórdia

Na noite desta última segunda-feira (11), foi divulgada a informação de 
que recurso de Roberto Rodrigues, através da coligação “Construindo uma 
nova história”, contra a candidatura de Juliano Duarte, foi indeferido pelo 
TSE. A decisão contou com relatoria do Ministro Floriano de Azevedo Mar-
ques Neto.

O TSE confirmou decisão tomada pelo Tribunal Regional Eleitoral de 
Minas Gerais (TRE-MG) no dia 14/10, e exonera a candidatura do prefeito 
eleito, Juliano Duarte, de eventuais dúvidas sobre sua regularidade. Com isso, 
Juliano Duarte e sua vice, Sônia Azzi, seguem aptos a assumirem o poder 
executivo a partir de janeiro de 2025.

SAMUEL ALMEIDA  e  GREIZA TAVARES

Na sexta-feira, dia 8/11 a Prefeitu-
ra de Ouro Preto garantiu o repasse de 
aproximadamente R$5,3 milhões para 
a Irmandade da Santa Casa de Miseri-
córdia de Ouro Preto, após a assinatura 
da Lei nº 1.514, de 1º de novembro de 
2024.

Com essa nova regulamentação, o 
Poder Executivo municipal firma um 
acordo judicial com a Irmandade, devi-
do ao descumprimento de um contrato 
firmado entre as partes em 2013. A 
verba será investida em melhorias nas 
atividades hospitalares e ambulatoriais 
prestadas pela Santa Casa, além de co-
brir honorários dos advogados que atu-
aram no caso.

O valor decorre de uma dívida acu-
mulada por mais de uma década, que 
aumentava devido aos juros e correções, 
gerando um problema para a Prefeitura 
e que permaneceu sem resolução ao 
longo de duas gestões municipais ante-
riores. “Uma inadimplência do Municí-
pio por não ter cumprido o que estava 
estabelecido. Romperam o contrato e 
deixaram esse problema”, explicou o 
prefeito Angelo Oswaldo. Assim que to-
mou conhecimento da dívida, ele acio-
nou prontamente a Procuradoria-Geral 
do Município para discutir a melhor 
forma de estabelecer um acordo judi-
cial, evitando conflito com a Irmandade 
e buscando solucionar as pendências de 
maneira rápida.

Márcia Valadares, representante do 

Conselho de Saúde, agradeceu à Pre-
feitura por assumir a dívida e resolver o 
problema de forma célere. Além dela, 
o provedor da Santa Casa, Marcelo 
Oliveira, também expressou gratidão 
à Procuradoria e à Câmara dos Vere-
adores pela compreensão e apoio no 
caso. Ele afirma que, até o fim da atual 
gestão municipal, a Santa Casa será 
um hospital de referência em nível na-
cional, com a expectativa de oferecer 
cerca de 200 leitos e apartamentos aos 
pacientes e de aprimorar os serviços.

Marcelo também destacou que 
quase 20 mil pessoas já deixaram de 
buscar atendimento em outras cidades, 
pois muitos tratamentos, como os de 
oncologia e AVC, já são realizados em 
Ouro Preto. Angelo enalteceu o setor 
de saúde em Ouro Preto e os serviços 
prestados pela Santa Casa, que consi-
dera um hospital exemplar e um dos 
melhores do interior do estado. Ele 
afirmou que a Santa Casa se encontra 
"em uma das suas mais importantes fa-
ses de expansão e consolidação".

Estiveram presentes na assinatura 
da lei os vereadores Lilian França, Ales-
sandro Sandrinho, e Luciano Barbosa; o 
presidente da Câmara dos Vereadores, 
Zé do Binga; o secretário de governo, 
Yuri Borges; o procurador-geral, Diogo 
Ribeiro; o chefe de gabinete, Zaqueu 
Astoni; e representantes da Secretaria 
Municipal de Saúde e da Irmandade da 
Santa Casa de Misericórdia.
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Deus abençoe o BitcoinDeus abençoe o Bitcoin
Dentre verdades, fatos e novidades, que ainda podem ser 

ditos livremente, destaca-se o documentário “God Bless Bitcoin” 
(Deus Abençoe o Bitcoin) lançado, junho passado, nos Estados 
Unidos e que agora pode ser visto no Brasil. Ao iniciar este texto, 
ainda era restrito aos que entendem o inglês falado, pois a versão 
disponibilizada não tinha legendas. Agora já tem e é só digitar no 
Google o título, em português, para ter acesso ao filme. 

Trata-se de estratégia para disseminar o conhecimento sobre a 
bitcoin, moeda alternativa e criptografada, criada em 2008 para ser 
utilizada, unicamente, na internet. Embora existente há dezesseis 
anos, o bitcoin do qual pode-se ter ouvido falar, ainda é praticamente 
desconhecido da população em geral; uma minoria o utiliza em 
negócios e como investimento. 

“Criado, há mais de dezesseis anos, o bitcoin é uma moeda 
digital, com circulação exclusiva na internet, sem existência física 
e descentralizada, ou seja, sem qualquer ligação ou controle de 
governos, bancos, instituições financeiras, etc. Este é o grande 
trunfo proporcionado pelo bitcoin aos seus portadores e usuários 
e, ao mesmo tempo, dor de cabeça infligida aos governantes; é 
o fato de a moeda não ter um controle central, não estar ligada a 
nenhum banco e, principalmente, a nenhum governo. Transações 
com bitcoin se fazem pessoa a pessoa, não importando em que 
lugar do mundo cada uma esteja, mediante custo menor e sem 
interferência de terceiros. O bitcoin não sofre inflação, estando 
seu número limitado a vinte e um milhões de unidades e previsto 
quando será emitido o último. Ao contrário das moedas comuns, 
normalmente divididas em cem (centavos), o bitcoin se divide em 
cem milhões de satoshis (nome presumido do criador da moeda), 
representados por oito casas decimais após a vírgula. Devido a 
essas peculiaridades, o bitcoin ganhou projeção e valor, tornando-
se meio de pagamento para uns e reserva de valor para outros, 
facilitando, em muito, transações excessivamente burocráticas, 
demoradas e onerosas, pelos meios ordinários conhecidos. Seu 
sucesso ainda fomentou o surgimento de outras criptomoedas que, 
atualmente, se elevam a mais de dez mil” (o texto entre aspas foi 
transcrito do e-book DEMOCRACIA ABERTA JÁ, deste autor). 

Mais ou menos, isso é dito do bitcoin. Entretanto, pouco é dito 
da “blockchain”, ambiente no qual o bitcoin e todas as demais 
criptomoedas são geradas, disponibilizadas e onde também circulam, 
garantindo CONFIANÇA e SEGURANÇA, dois dos sete princípios 
a sustentar o bitcoin. Os outro cinco são: DESCENTRALIZAÇÃO, 
ESCASSEZ, PRIVACIDADE, LIBERDADE e OPORTUNIDADE. 
Por aí se vê que o bitcoin, a primeira criptomoeda, não é produto de 
mágica, porém fruto de uma tecnologia, que já está a revolucionar a 
condução das atividades humanas. Está claro que isso não agrada 
e não interessa a muitos, no topo da pirâmide, incluso aí o sistema 
financeiro, razão pela qual é repassada a desavisados a falsa noção 
de que o bitcoin e demais moedas do mesmo gênero estariam 
associadas ao crime, à lavagem de dinheiro, ao tráfico de drogas, 
etc. Isso faz parte dos interesses dos competidores do mundo 
financeiro e dos próprios governos. Cá fora, sim, criptomoedas, 
como qualquer outra moeda controlada por governos, podem estar 
vinculadas a negócios escusos, mas não dentro da rede blockchain. 

Como já era de se esperar de alguns setores, também ao 
documentário a reação foi, se não de repulsa ou condenação, de 
ácidas críticas como, “...curioso perceber como o título invoca um 
quase fervor religioso, numa oração que soa ao mesmo tempo 
como clamor e hino de devoção” ou  a “narrativa é montada com 
uma retórica que busca moldar o Bitcoin não apenas como um ativo 
digital, mas como uma espécie de libertador dos homens e abusos 
de um sistema financeiro tradicional – qual uma entidade redentora 
para as massas exploradas.”  Contra o documentário lançam a 
pecha de apelação religiosa, a partir do título, como se DEUS fosse 
propriedade de alguma religião. 

DEUS É O QUE É, não precisa de nada, de ninguém, e, DELE 
tudo e todos dependemos! Entretanto, não só neste caso, pois 
comuns se tornam restrições de cunho preconceituoso diante da 
palavra Deus. Plataformas de IA, por exemplo, creio que não todas, 
bloqueiam projetos que contenham palavras como “deus”, “céu”, 
“oração”, “bênção”, “santo”, entre outras, sob a alegação de que se 
trata de assunto religioso, não permitido por regras internas. Tais 
palavras nem sempre estão dentro de contexto religioso, mas as 
plataformas entendem que sim. Pelo sim, pelo não, Deus abençoe 
o bitcoin!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Alargamento da Br-356 exige 
maior consulta às cidades

O acordo de reparação aos danos 
causados pelo rompimento da Barra-
gem da Samarco, em Mariana, desti-
na R$ 2 bilhões para investimento em 
obras na Br-356 no trajeto da Br-040 
até Mariana. O recurso é parte dos R$ 
170 bilhões já repactuados em acordo 
assinado no último dia 25 de outubro 
no Palácio do Planalto, em Brasília. 
Como não existe ainda projeto deta-
lhado de engenharia com indicação 
do volume e alcance das intervenções 
nesta rodovia não se pode afirmar 
que o recurso já pactuado, e que será 
administrado pelo Governo do Es-
tado, seja suficiente. Isto porque são 
muitas as intervenções efetivamente 
suficientes para dar à Rodovia dos 
Inconfidentes novas e eficientes con-
dições de suportar o pesado trânsito 
dos nossos dias. E evitar desastres 
semanais e conseguir redução dos 
tempos de viagem em rodovia tão 
importante.

O que é necessário, no momen-
to, é que as Prefeituras de Itabirito, 
Ouro Preto e Mariana estejam aten-
tas à liberação e uso deste recurso e 
até mesmo outros que possam ser 
aduzidos como, por exemplo, pelas 
mineradoras que utilizam a rodovia 
para o transporte de minérios, com 
caminhões pesados, lentos e peri-
gosos, assunto já bastante discutido. 
Espera-se as cidades tenham efetiva 
participação na elaboração dos pro-
jetos de intervenção, pois a Br-356 
atravessa amplamente seus territórios 
nos seus quase 90 km indicados para 
intervenções. Um bom e dramático 
exemplo, que precisa de ação eficaz 

e transformadora, é a travessia de Ca-
choeira do Campo, hoje estrangulada 
pelo excesso de veículos em denso 
meio urbano.

A duplicação da Br-356, im-
plantada em 1952, pelo governador 
Juscelino Kubistchek, não é obra 
fácil como dizem os especialistas 
nos muitos debates que discutem 
sua duplicação, já realizados pelo 
DNIT, que administra a rodovia, ou 
pelo DER, estadual. A dificuldade é 
maior na Serra do Itabirito, onde um 
alargamento implica em desmonte 
de elevações volumosas. Mas a mo-
derna engenharia rodoviária tem hoje 
recursos mais eficazes não só para os 
desmontes como também para evitar 
a interrupção total do trânsito, o que 
causaria imenso transtorno pois a ro-
dovia atende três grandes municípios 
e mais de 30 distritos. E é rodovia 
turística, hoje importante atividade 
econômica para a região. 

Outra notícia importante e que 
reinicia-se também uma discussão 
sobre a retomada das ferrovias no 
Brasil. E Minas Gerais, que tinha a 
maior malha ferroviária, quando se 
deu a extinção da Rede Ferroviária 
em 1986, foi o Estado mais prejudi-
cado. É hora de o Governo do Estado, 
Assembleia Legislativa, Prefeituras 
da Região dos Inconfidentes, reto-
marem a proposta de reimplantação 
da ferrovia que ligava Belo Horizon-
te a Itabirito, Ouro Preto e Mariana, 
passando por General Carneiro, Rio 
Acima, Itabirito, Engenheiro Correia, 
Rodrigo Silva e outros distritos e po-
voados menores.

Estudos preliminares estão pron-
tos, feitos por Comissão Especial da 
Assembleia Legislativa e pela Agên-
cia Central de Planejamento da Área 
Metropolitana de BH. Revelam que 
o principal investimento, que seria a 
implantação do leito ferroviário, con-
tinua íntegro, com exceção do centro 
de Itabirito. A ferrovia, em todo o 
mundo, com composições moder-
nas, é meio de transporte eficaz, tão 
rápido como a rodovia, mais barato e 
permite uso múltiplo de passageiros 
e cargas. E seria muito eficaz para 
desanuviar o trânsito rodoviário da 
Br-356, inclusive dos caminhões que 
transportam minério de ferro. 

No momento a Vale discute um 
novo programa ferroviário com o 
governo federal e é hora de Minas 
Gerais ter participação maior nesta 
discussão. O acordo passa pela reno-
vação da concessão da Ferrovia Vi-
tória a Minas, sob gestão da Vale. Já 
se acertou o retorno de vários trechos 
ferroviários em outros estados. A ma-
lha ferroviária mineira em operação 
pertence hoje à Vale, especialmen-
te à Ferrovia Centro Atlântica, que 
transporta majoritariamente minério 
de ferro e algumas cargas pesadas. 
É hora de Minas e os municípios da 
Região dos Inconfidentes reivindica-
rem o retorno da ferrovia, para pas-
sageiros e cargas, beneficiando ex-
traordinariamente imensa população 
e contribuindo decisivamente para o 
desenvolvimento econômico de ex-
tenso território. 

maurowerkema@gmail.com



O LIBERAL Ed.1609 - Quinta-fEira, 14 dE novEmbro/2024

www.oliberalinconfidentes.com.br
3MARIANAVeículos da frota municipal 

passam por reparos na 
Secretaria de Transportes Bento Rodrigues e Paracatu 

passam a contar com Tarifa Zero
GABRIEL FERREIRA

A Secretaria de Transportes e Estradas Vicinais realiza regu-
larmente a manutenção de veículos e máquinas que compõem a 
frota municipal. Entre os veículos atendidos estão ônibus escolares, 
caminhões da SAAE e máquinas utilizadas na manutenção das 
estradas de terra. Esses veículos passam diariamente por revisões 
e reparos executados pela equipe de mecânica da Secretaria.

Na última semana de outubro, os veículos passaram por diver-
sos serviços, como a troca de freios, óleo do diferencial, retentor 
traseiro, rolamentos interno e externo, lonas de freio e manutenção 
da cuíca de freio a ar. Essas manutenções são essenciais para 
garantir o bom funcionamento da frota, assegurando a continuidade 
e a qualidade das obras e serviços prestados pela Prefeitura de 
Mariana em todo o município.

A Secretaria de Transportes e Estradas Vicinais está localiza-
da na Rodovia do Contorno, ao lado da distribuidora Farid. Para 
mais informações, dúvidas ou solicitações de reparos nas vias e 
estradas vicinais, entre em contato pelo telefone (31) 3558-2472 ou 
envie um e-mail para sec.transportelogistica@gmail.com

Na tarde desta última segunda-
-feira (11) a Prefeitura de Mariana 
anunciou a circulação do Tarifa 
Zero nas comunidades de Bento 
Rodrigues e Paracatu. A ação visa 
facilitar e melhorar a mobilidade 
urbana nos distritos.

O projeto Tarifa Zero funciona 
em Mariana desde o ano de 2021, 
em ação conjunta da Cãmara Mu-
nicipal e da Prefeitura. Os ônibus 
passarão a circular nos distritos a 
partir do próximo dia 15.

Confira abaixo os horários de 
partida das linhas:

BENTO RODRIGUES
Segunda à Sexta:

06h30 e 13h00 (Partida de Bento); 
12h00 e 18h00 (Partida de Mariana).

Sábado
06h30 e 13h00 (Partida de Bento); 
12h00 e 15h00 (Partida de Mariana)

Domingo
08h00 (Partida de Bento); 15h00 
(Partida de Mariana) 

PARACATU
Segunda à Sexta:

06h00 e 14h00 (Partida de Para-
catu); 11h55 e 16h00 (Partida de 
Mariana).

Sábado
06h00 e 13h00 (Partida de Para-
catu); 11h00 e 15h00 (Partida de 
Mariana).

Domingo
08h00 (Partida de Paracatu); 15h00 
(Partida de Mariana).

Você pode conferir mais infor-
mações no site ou nas redes sociais 
da Prefeitura Municipal de Maria-
na.
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Edital Natal da Mineiridade Cemig 2024 
vai beneficiar iniciativas de 25 cidades 
em diferentes regiões do estado

Av. N. S. 
do Carmo, 

331, Vila do 
Carmo -

MARIANA

Corpo é encontrado em 
cova rasa em Mariana

Prefeitura de Mariana 
emite alerta sobre 
golpe em nome da 
Secretaria de Obras

GABRIEL FERREIRA

GABRIEL FERREIRA

Na última sexta-feira 
(08) a Prefeitura de Ma-
riana divulgou uma nota 
alertando a população 
sobre um golpe que esta-
ria circulando na cidade. 
Segundo o comunicado, 
golpistas estariam man-
dando mensagens falsas 
em nome da Secretaria 
de Obras. 

Nas mensagens, é 
solicitado que a vítima 
acesse um link enviado 
pelos golpistas para a 
realização da regulariza-
ção de seu imóvel. 

O executivo munici-
pal reforça que em caso 
de qualquer dúvida sobre 

Na última sexta-feira (08) uma equipe do Corpo de Bombeiros em 
ação conjunta com a Polícia Civil, efetuou a retirada de um cadáver de uma 
cova rasa em uma área de matagal, próxima ao bairro Galego, na primaz 
de Minas. A denúncia foi realizada através do telefone de emergência 193.

Ao serem acionados, as equipes se deslocaram até o local informado, 
também conhecido por ser ponto de venda de drogas, para realizar o resga-
te do corpo. Até o momento, não se tem informações sobre a identidade da 
vítima, que foi encaminhada para o Instituto Médico Legal para a realiza-
ção de exames que possam apontar a causa da morte.

A Polícia Civil segue com as investigações buscando identificar possí-
veis suspeitos e o que teria motivado o crime.

Divulgação dos projetos selecionados foi feita na quinta-feira (07/11)
A Cemig e o Governo de Minas 

divulgaram, na quinta-feira (07/11), 
a relação dos projetos que foram 
selecionados no edital Natal da Mi-
neiridade Cemig 2024. Foram con-
templadas 26 atrações em 25 cidades 
de diferentes regiões do estado. Além 
de muita luz e brilho, as cidades terão 
diversas iniciativas relacionadas com 
a temática natalina que prometem en-
cantar os mineiros.

Com eventos acessíveis para as 
várias idades, a programação preten-
de levar diversão para toda a família. 
Exposição de presépios, apresenta-
ções musicais, dança e decorações 
natalinas, além de projeções lumino-
sas e muitas outras ações estão entre 
as iniciativas que vão levar alegria 
para as festas de fim de ano.

"Esse projeto vai destacar o jeito 
único de Minas de celebrar o Natal e 
impulsionar o turismo nas cidades do 
estado, que cresce a cada dia. A novi-
dade deste ano é que 90% desse valor 
será destinado às cidades do interior 
de Minas", destacou o governador 
em exercício, Professor Mateus.

A diretora de Comunicação e 
Sustentabilidade da Cemig, Cristiana 
Kumaira, falou sobre o compromisso 
da companhia com a cultura em Mi-
nas e a importância da descentraliza-
ção do acesso às práticas culturais.

“Como a maior patrocinadora da 
cultura no estado, a Cemig reafirma 
o seu comprometimento com o setor 
ao destinar, em mais um ano, recur-
sos para a realização das atrações 
natalinas em diferentes cidades mi-
neiras. A cada ano, buscamos ampliar 
e diversificar os nossos incentivos, de 
maneira a beneficiar o maior número 
de pessoas, promovendo o turismo e 
gerando emprego e renda”, ressaltou.   

Além dos projetos incentivados 
por meio deste edital que serão rea-
lizados em diferentes bairros de Belo 
Horizonte e em municípios do inte-
rior do estado, a Cemig também está 
patrocinando o projeto de decoração 
e ocupação da Praça da Liberdade, do 

Palácio da Liberdade e arredores, na 
capital mineira, tanto no Natal quan-
to no Ano Novo. Para a execução de 
todas essas ações, a Cemig está dire-
cionando R$9 milhões.  

Cidades contempladas
 Os projetos selecionados no edital 

Natal da Mineiridade Cemig 2024 se-
rão desenvolvidos nas seguintes cida-
des: Belo Horizonte, Carlos Chagas, 
Congonhas, Divinópolis, Diamantina, 
Gonçalves, Grão Mogol, Guaxupé, 
Iguatama, Itapecerica, Lavras, Maria-
na, Montes Claros, Ouro Preto, Para-
catu, Passos, Patos de Minas, Pedra 
do Indaiá, Pimenta, São João Del-Rei, 
São Lourenço, Tiradentes, Três Ma-
rias, Uberlândia e Viçosa.

Show de luzes na Primaz: Prefeitura de 
Mariana lança o Natal de Luz 2024

Nesta semana, a Prefeitura de Mariana realizará a inauguração das decorações do Natal de Luz 2024. O evento, 
que traz o tema “Luzes, Encantos e Histórias”, contará com cortejos, a Casa do Papai Noel, atividades para crianças, 
shows pela cidade e muito mais! 

Hoje, quinta-feira, 14 de novembro, às 19h, acontece a abertura oficial do Natal de Luz 2024, com o acendimento 
das luzes na Praça Gomes Freire. Também hoje, às 20h, será realizado um cortejo até a Casa do Papai Noel.

Neste ano, a programação da Casa do Noel estará aberta de terça-feira a domingo, das 18h às 22h, até o dia 23 
de dezembro. Durante as próximas semanas, serão realizados shows nas praças da Sé, Jardim e Minas Gerais. A 
exposição segue até o dia 6 de janeiro de 2025. Venha prestigiar o Natal de Luz da Primaz!

Mariana terá novo Quartel da 
Defesa Civil e Guarda Municipal

Nos últimos meses, as Secreta-
rias de Obras e Segurança Pública 
uniram forças para construir o 
novo espaço que abrigará a sede 
da Guarda Municipal e o Centro 
de Capacitação da Defesa Civil. 
A obra, realizada pela Prefeitura 
de Mariana, representa um avanço 
significativo na infraestrutura de 
segurança do município.

O novo quartel contará com 
três andares. O primeiro será des-
tinado às atividades operacionais e 
ao atendimento à população, com 
uma recepção moderna e acolhe-
dora. Também abrigará vestiários, 
auditório para capacitação das 
equipes e uma sala para registro de 
ocorrências. O segundo andar será 
o centro da central de monitora-
mento, totalmente equipado para 
monitorar a segurança da cidade 
em tempo real. Além disso, o 
andar contará com refeitório, sala 
dos comandantes, setor de atendi-
mento psicológico e dormitórios, 

garantindo descanso adequado e o 
bem-estar dos profissionais.

O terceiro e último andar terá 
um almoxarifado para o arma-
zenamento de insumos, além de 
salas para treinamentos práticos 
e teóricos. Os agentes poderão 
utilizar um estande de tiro para re-
alizar treinamentos de segurança e 
manuseio de armamentos, sempre 

de forma responsável e com foco 
na proteção da população.

A construção da nova sede 
reflete o compromisso da gestão 
municipal com o avanço da 
segurança pública na cidade e 
proporciona condições adequadas 
de trabalho para as equipes da 
Guarda Municipal e da Defesa 
Civil.

a regularização de propriedades, a instrução para a população seria entrar 
em contato com a próprio Prefeitura ou diretamente com a Secretaria de 
Obras. Além disso, a Prefeitura ressaltou que não envia links ou mensagens 
deste tipo e que em caso de recebimento, é recomendada a realização de 
uma denúncia.

Ane Souz

Polícia Civil
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Aprovados no concurso da GCM 
manifestam na prefeitura

ITABIRITO 5

RAQUEL BARAKAT

Dois homens assaltam 
posto de combustível 
no bairro Praia

RAQUEL BARAKATPrefeito de Itabirito, Orlando Caldeira, 
participa da Festuris em Gramado (RS)

Radar Geral
Alguns aprovados do 

concurso da Guarda Civil 
Municipal fizeram uma ma-
nifestação na segunda-feira 
(11) solicitando da prefeitura 
municipal o cronograma do 
concurso.

Segundo um dos orga-
nizadores, o concurso "não 
anda". "Já tivemos decisão 
judicial para seguir com o 
concurso, mas não anda". 
O manifestante ainda ex-
plicou que diversos candi-
datos aprovados pediram 
demissão de seus empregos, 
aguardando a convocação, 
mas até o momento, ela não 
foi realizada. Essa situação 
tem afetado diretamente aprovados de outras áreas, como car-
gos gerais, saúde e educação e vem sendo pauta de discussão 
na Câmara Municipal. A prefeitura ouviu uma comissão dos 
manifestantes, que segundo o site Radar Geral, saíram com 
boas expectativas de resolução para a questão.

Na noite de quinta-feira (7), funcionários de um posto de 
combustível, no bairro Praia, foram assaltados durante ex-
pediente. A situação ocorreu por volta das 20:50h da noite, e 
no local, além de funcionários, havia também clientes. Dois 
homens chegaram em uma motocicleta, quando um deles 
desceu, rendeu um dos frentistas com uma arma. Câmeras de 
Segurança flagraram toda a situação e o material poderá servir 
para identificação dos suspeitos e número da placa da moto, 
apesar que, informações de funcionários dão conta de que a 
placa estava camuflada com uma sacola de supermercado.

LUCAS PORFÍRIO

O prefeito de Itabirito, 
Orlando Caldeira, partici-
pou da 36ª Festuris, reali-
zada em Gramado (RS), 
um dos maiores eventos de 
turismo da América Latina. 
Em entrevista ao jornal O 
Liberal Inconfidentes, o 
chefe do executivo destacou 
a importância da participa-
ção de Itabirito no evento 
como uma oportunidade 
não apenas para promover 
o município, mas também 
para adquirir conhecimentos 
e experiências que podem 
ser aplicados no desenvolvi-
mento da cidade.

Segundo o prefeito, a 
presença de Itabirito na Fes-
turis reforça a imagem da 
cidade e da cultura mineira, representando o que Minas Gerais 
tem de mais autêntico e acolhedor. “A nossa querida Itabirito 
também está participando, trazendo as iguarias que têm de me-
lhor na nossa região, para poder mostrar pro público aqui de 
Gramado e também do Brasil tudo aquilo que Minas Gerais 
tem de bom. Nós estamos muito felizes por podermos estar 
aqui participando e mostrando o que Minas tem. Minas Gerais 
é um estado fantástico”, afirmou Caldeira.

O evento, que atrai profissionais de turismo de todo o Bra-
sil, foi visto pelo prefeito como uma oportunidade de intercâm-
bio cultural e turístico: “A nossa expectativa, além de estarmos 
trazendo o nome de Minas Gerais, é também conhecer aquilo 
que o Brasil tem de melhor para que a gente possa aprender e 
também levar para nossa Minas Gerais, para nossa Itabirito. É 
importante que a gente faça essa interação com outros estados, 
com outras pessoas para que a gente possa realmente captar 
aquilo que for de melhor”.

Caldeira destacou ainda o trabalho que vem sendo realiza-
do em Itabirito para fortalecer o turismo local, valorizando as 
características e produtos típicos da região. “Itabirito, em sua 
essência, é uma cidade mineradora. Mas nós estamos fazendo 
um desenvolvimento sustentável da nossa cidade. Hoje, uma 
das coisas que nós mais estamos fortalecendo em Itabirito é, 
realmente, o turismo. Nós revitalizamos todas as nossas pra-
ças, os nossos pontos notáveis. Recentemente inauguramos 
nosso vagão gastronômico, onde estamos fritando na hora o 
pastel de angu, que é a nossa iguaria fantástica de Itabirito. Nós 
temos muitas coisas. Temos cachaça, temos gin, temos cerveja 

artesanal e temos a Coca-Cola, que é a maior fábrica de refri-
gerante da América Latina”, comentou o prefeito.

Além das iniciativas voltadas para o turismo gastronômico 
e cultural, o prefeito ressaltou a importância das belezas natu-
rais e do patrimônio histórico de Itabirito. “Além de sua beleza 
natural, com as suas cachoeiras, nós temos nosso centro histó-
rico que é lindo, maravilhoso, está muito bem cuidado. Quem 
vai para a Região dos Inconfidentes não pode deixar de passar 
por Itabirito, que vai encontrar uma cidade maravilhosa, bela, 
com grandes praças e um aconchego como o mineiro tem”, 
finalizou o chefe do executivo. 
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Novidades: O Natal Iluminado já está causando 
impacto na cidade. Bom gosto impera, principal-
mente no centro. Teremos na área do JULIFEST a 
pista de patinação no gelo. É tempo de viver essa 

Consciência Negra: Prefeitura de 
Itabirito divulga programação do evento

Dia D de Combate à Dengue: 
Prefeitura de Itabirito reforça ações 
contra o mosquito Aedes aegypti

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, re-
alizou na sexta-feira, dia 8 de no-
vembro, o Dia D de Combate à 
Dengue. Foram realizadas salas 
de espera nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) sobre o tema e blitz 
de conscientização no Complexo 
Turístico da Estação. 

Agentes de Endemias e ser-
vidores da Vigilância em Saúde 
(Visa) visitaram as UBS logo nas 
primeiras horas do dia e aprovei-
taram para conscientizar pacientes 
que aguardavam por atendimento 
com informações, panfletos e tea-
tro. 

À tarde, os agentes e servido-
res realizaram blitz de conscien-
tização e panfletagem na parada 
obrigatória do semáforo da Praça 
da Estação. Durante as abordagens 
aos motoristas e pedestres, foram 
reforçados os cuidados rotineiros 
para evitar a proliferação do mos-
quito causador da dengue, Zika e 
chikungunya.

Estamos em época de alerta 
para as doenças provocadas pelo 
Aedes aegypti. Ele se adaptou às 
mudanças climáticas e precisa-
mos estar ainda mais atentos. O 
esforço de cada cidadão aliado aos 

esforços do poder público faz a 
diferença no combate ao mosquito 
e na redução do número de casos 
das doenças provocadas por ele”, 
destacou a coordenadora técnica 
da Vigilância Ambiental, Thais 
Guimarães. 

Cuidados básicos
Os cuidados diários com a 

limpeza de locais e recipientes que 
acumulam água e se tornam po-
tenciais criadouros são a estratégia 
mais eficaz no combate ao mos-
quito. Entre os cuidados rotineiros 

está: limpeza de calhas, piscinas, 
caixas d’água, fontes, bebedouros 
de animais, bandejas de ar-condi-
cionado e geladeira; eliminação de 
água dos pratos de plantas; higiene 
de ralos e vasos sanitários, entre 
outros.

O poder público realiza a co-
leta de lixo, mutirões para coleta 
de materiais que podem se tornar 
criadouros do mosquito e outras 
ações diversas para combatê-lo, 
reduzindo a incidência de doenças 
provocadas pelo Aedes aegypti.

Em celebração ao Dia Nacio-
nal de Zumbi dos Palmares e da 
Consciência Negra, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria 

de Patrimônio, Cultura e Turismo, 
realizará a 36ª Semana da Consci-
ência Negra entre os dias 18 e 24 
de novembro. 

A programação contempla 
oficinas de capoeira, fabricação 
de berimbau e maculelê, aulão e 
roda de capoeira, campeonato de 
capoeira, batizado e troca de gra-
duações e formatura do grupo ca-
tiveiro, além da tradicional Missa 
Afro com apresentação do grupo 
de congado Nossa Senhora do 
Rosário da Barroca, de Mariana, e 
o festival Tudo é Jazz, que ocorrerá 
de sexta-feira a domingo, às 19h, 
na Praça do Centenário.

“Refletir sobre a cultura 
afro-brasileira e sobre o racis-
mo estrutural é uma importante 
iniciativa que precisa ir além da 
Semana da Consciência Negra. 
A celebração proposta valoriza a 
cultura e a identidade da população 
negra local e traz a oportunidade 
de levar para todo o ano essa refle-
xão e esse respeito devido a todos 
os povos”, destacou a secretária 
de Patrimônio, Cultura e Turismo, 
Junia Melillo.

Encerramento no domingo
A programação será encer-

rada no domingo, dia 24, com a 
realização do batizado, troca de 
graduação e formatura de alunos 
do grupo de capoeira Cativeiro, a 
partir das 10h, na quadra do Cemi. 
E a partir das 19h, o festival Tudo é 
Jazz encerra a Semana em grande 
estilo. 

Confira no SITE da prefeitura 
de Itabirito a programação comple-
ta da 36ª Semana da Consciência 
Negra.

experiencia única. Breve, maiores informações sobre esta inédita atra-
ção natalina.
Itabirense: Se prepara para presentear seus associados com o festival 
do chopp dia 1º de dezembro, domingo a partir das 11:00 horas ao som 
de TEAM Banda e João Sales. Espaço Kids e 2.600 litros de chopp.
Pode estar certo: Mas está esquisito, plagiando o jornalista Emílio No-
lasco. Como se explica valor da gasolina em nossa cidade estar mais 
cara um real do que os preços praticados na vizinha cidade de Conse-
lheiro Lafaiete?
Montanhas de Minas: O charmoso distrito de Acuruí se prepara para 
receber você nos dias 15 e 16 próximo, a partir das 14:00 horas, para a 
edição da primavera do Festival das Montanhas e Águas de Minas, com 
show na praça principal, totalmente coberta! Vai ser gostoso o ambiente 
recheado de boa música e pratos típicos. Imperdível!
Vem aí: A 36ª semana da Consciência Negra com uma programação 
bem elaborada pelos coordenadores e o poder público. Toninho Tele-
funkem e abnegados diretores fazem acontecer, marcando a importante 
data, que neste 20 de novembro será feriado nacional.
Por onde anda? O professor Lucílio Luís, casado com Maíra, refe-
rência do nosso sistema educacional. Liderança expressiva que sempre 
está trabalhando em prol da formação dos nossos jovens de amanhã. 
Lucílio é gente querida e admirada na região dos Inconfidentes.
Para refletir: A melhor maneira de prever o futuro é criá-lo.

Bodas de prata: Comemorando os 25 anos de felicidade 
conjugal, Andrea e Benedito Sacramento, que comemorou 
também seu níver na mesma data, 10 de novembro. Ao lado 
das filhas Ana Luiza e Ana Julia, eles festejaram também 
com amigos e familiares. Ao destacado casal de nossa 
sociedade votos de felicidades sempre

Ela voltou: Quem 
está de volta às 
suas origens é 

Valeria Barnabé, 
gerente da Caixa 

Econômica Fede-
ral. Profissional 

exemplar que agre-
ga em suas ativida-
des: sensibilidade, 

comunicação, 
competência e um 
carisma extraordi-
nário. Itabirito está 

feliz, afinal é uma 
grande executiva 

à frente de uma 
destacada insti-

tuição financeira. 
Eles, funcionários 

e amigos, pro-
moveram uma 

recepção calorosa 
na agência local 

com a participação 
ainda de personas 

de destaque na 
nossa sociedade. 

Bem-vinda Valéria!
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Ouro Preto celebra atletas de destaque 
em evento de reconhecimento esportivo

LUCAS PORFÍRIO

OURO PRETO

Em um evento realizado nesta 
segunda-feira (11) no Passo da Mi-
sericórdia, Ouro Preto homenageou 
atletas locais que se destacaram em 
competições regionais, nacionais 
e internacionais ao longo de 2024. 
Cada homenageado recebeu um cer-
tificado em reconhecimento pelo seu 
esforço e dedicação, reafirmando o 
compromisso do município com o 
desenvolvimento do esporte.

O prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo, destacou o impacto positi-
vo que o esporte tem gerado na co-
munidade e o apoio crescente da ad-
ministração pública. “Nessa reta final 
do ano, nós fazemos sempre avalia-
ções, vamos ver o que percorremos e 
que construímos, o que foi realizado 
ao longo do período, e de saída nós já 
estamos homenageando o esporte ou-
ro-pretano, que brilhou por toda parte 
em campeonatos estaduais, nacionais 
e internacionais [...] Então é um mo-
mento de gratidão e isso traz mais 
entusiasmo, mais vitalidade e mais 
energia positiva para a continuidade 
dos trabalhos em 2025,” declarou o 
prefeito, que reforçou o aumento no 
orçamento da Secretaria de Esportes 
e a contribuição dos vereadores por 
meio de emendas impositivas.

O secretário de esportes de Ouro 
Preto, Marquinhos do Esporte, tam-

bém celebrou o evento como um 
reflexo do investimento da gestão 
municipal no esporte e no desenvol-
vimento da juventude. Ele ressaltou a 
importância das iniciativas voltadas à 
base esportiva e o impacto transfor-
mador da prática esportiva na vida de 
jovens. “Isso mostra que a gente está 
no caminho certo, a gente está inves-
tindo muito na base e esperamos que 
em 2025 também possamos contem-
plar vários atletas e que vários atletas 
possam estar se destacando [...]. Isso 
ajuda muito na formação tanto física 
como mental dessas crianças”, afir-
mou Marquinhos.

Para o atleta de mountain bike 
Kilder di Melo, que representou 
Ouro Preto em várias competições, 
o reconhecimento do município é 
um incentivo para novos desafios. 
“É muito gratificante ter o reconhe-
cimento aqui na minha cidade, afinal 
de contas a gente carrega a bandeira 
da cidade onde a gente viaja o Bra-
sil inteiro [...] Ano que vem eu quero 
tentar o título panamericano. Esse 
ano fui bronze no campeonato sul-
-americano, e ano que vem a meta é 
tentar buscar os títulos para a gente, 
inédito para o mountain bike aqui de 
Ouro Preto,” afirmou Kilder.

A presidente do Instituto Trampo-
lim, Ana Luiza, projeto que atende mais 
de 200 crianças, também enfatizou a 
importância do apoio municipal, que 
vai além do reconhecimento esportivo. 
“Então, a gente fica muito feliz com 
esse reconhecimento da Prefeitura, 
porque a gente se dedica muito a todos 
os resultados de uma equipe multidis-
ciplinar e de muito trabalho durante o 
ano inteiro [...] Para 2025 a gente espera 
muitas conquistas importantes. Muitas 
classificações para o campeonato mun-
dial, que vai acontecer no final do ano, 
na Espanha. Então, a gente está nessa 
expectativa”, disse Ana Luiza.

Encontro 
Internacional 
de Conservação 
Patrimonial é 
sediado em 
Ouro Preto

Preservar, aprimorar e 
adequar o nosso Patrimônio 
Histórico e Cultural às mudan-
ças e desafios da contempo-
raneidade, a partir de um olhar 
cauteloso e embasado. Este é 
o foco do ICOMOS (Conselho 
Internacional de Monumentos 
e Sítios) que é sediado em 
Ouro Preto desde o dia 10 até 
hoje, 15 de novembro.

O Simpósio, que é de 
caráter internacional e celebra 
os 60 anos da Carta de 
Veneza e os 30 anos da Con-
venção de Nara (Convenção 
Mundial do Patrimônio), reúne 
especialistas do mundo inteiro 
para discussões acerca da 
importância da preservação 
do patrimônio cultural e coloca 
Ouro Preto em destaque nas 
discussões e troca de expe-
riências nesse cenário.

Palestras, mesas redon-
das e várias ações fazem 
parte deste evento que atrai 
cerca de 500 especialistas de 
diversos países agregando 
valores imprescindíveis aos 
bens materiais, imateriais e 
naturais.
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O município de Ouro Preto tem compromisso 
com políticas públicas inclusivas e 
participativas para a população LGBTQIA+

8OURO PRETO

Evento histórico reúne lideranças políticas e sociais para discutir ações 
concretas em prol dos direitos LGBTQIA+, com debates sobre violência, 
trabalho, interseccionalidade e institucionalização das políticas públicas

Prefeitura de Ouro Preto 
inaugura Laboratório de 
Programação e Robótica 
em Antônio Pereira

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

LUIZ GUILERME MASCARENHAS e GREIZA TAVARES

A Prefeitura de Ouro Preto 
realizou, no último sábado, 9 de 
novembro, a Primeira Conferência 
Municipal de Direitos Humanos 
para Pessoas LGBTQIA+. O en-
contro teve como objetivo geral a 
busca por um debate, consolidação 
e representação com a comunidade 
sobre as políticas públicas LGBT-
QIA +. A conferência foi organiza-
da pelo CRA LGBT, equipamento 
público da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, juntamente com o 
Conselho Municipal dos Direitos 
da População LGBTQIA+.

Estavam presentes a vice-pre-
feita Regina Braga, o secretário de 
Desenvolvimento Social, Edvaldo 
Rocha, a secretária de Saúde Ad-
junta, Isabela Guimarães, o diretor 
de Promoção Social, Victor Pinto, e 
o vereador Kuruzu, como represen-
tantes da autoridade pública para 
a pauta. Além disso, a conferência 
contou com a participação gratifi-
cante da deputada Estadual, Bella 
Gonçalves, e da vereadora reeleita 
no município de Contagem - MG, 
Moara Saboia, duas importantes 
personalidades do cenário nacional 
no desenvolvimento de políticas 
LGBTQIA+.

Aberto a toda comunidade, o 
evento se tornou um marco históri-
co na luta por direitos para pessoas 
LGBTQIA+ no município. A Con-
ferência contou com uma programa-
ção diversa de palestras e atividades, 
com o encerramento marcado pelo 
show do coletivo cultural queer 'Po-
chete Piranha'. Com o tema “Cons-
truindo a Política Nacional dos Di-
reitos das Pessoas LGBTQIA +”, o 
debate foi articulado em palestras e 
discussões propostas pelas convida-
das, seguidas de reunião dos Grupos 
de Trabalho, que se dividiram em 4 
Eixos temáticos.

Compromisso
Para a deputada Estadual Bella 

Gonçalves, a etapa das Conferências 
Municipais e Estaduais são muito 
importantes para o avanço da re-
construção das políticas públicas 
que “nadam” contra a invisibiliza-
ção das pessoas LGBTQIA +. “A 
partir de cada município, de cada 
interior do Brasil, do estado de Mi-
nas Gerais, a gente vai construindo 
a política, porque é nos municípios 
que nós temos condição de chegar 
até as pessoas”, declarou a deputada.

Já a vereadora Moara Saboia, 
reafirmou em sua fala a importân-
cia da gestão municipal de Ouro 
Preto estar junto com a pauta. “É 
muito forte e importante que a gen-
te tenha, aqui, duas Secretarias re-
presentadas, que a gente tenha a vi-
ce-Prefeita nesta mesa, porque isso 
mostra, sem dúvida nenhuma, um 
comprometimento e uma priorida-
de com relação a esse tema”, disse 
a vereadora.

Além da elaboração das di-

Neno Vianna e Luiz Guilherme Mascarenhas

retrizes do Plano Municipal de 
Promoção dos Direitos Humanos 
e da Cidadania das Pessoas LGB-
TQIA+, também foram eleitos os 
Delegados Municipais para a Con-
ferência Estadual que será realiza-
da até o início de 2025. De acordo 
com as normativas, é preciso 8 
representantes civis, composto por 
4 oficiais e 4 suplentes, seguido de 
8 representantes do poder público, 
também formado por 4 oficiais e 4 
suplentes. Confira os eleitos:

A I Conferência Municipal de 
Direitos Humanos para Pessoas 
LGBTQIA+ de Ouro Preto mar-
cou um avanço significativo para 
a cidadania LGBTQIA+ na região, 
evidenciando o comprometimento 
do poder público com a pauta e a 
participação ativa da sociedade ci-
vil. Com a escolha dos Delegados 
Municipais, o município dá um im-
portante passo em direção ao forta-
lecimento das políticas estaduais e 
nacionais para a população LGBT-
QIA+, promovendo um ambiente 
de respeito, inclusão e desenvolvi-
mento social.

O espaço tecnológico inovador é fruto de parceria 
entre a Prefeitura e a IP Control, e oferece a jovens da 
comunidade acesso gratuito a tecnologias de ponta

IZABELLA ALMEIDA e GREIZA TAVARES

Na segunda-feira, 4 de novembro, a Prefeitura de Ouro Preto, 
por meio da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia, em parceria com a empresa IP Control, inaugurou o La-
boratório de Programação e Robótica de Antônio Pereira, um espaço 
voltado à inovação e ao ensino de tecnologias avançadas. Equipado 
com notebooks de última geração, impressoras 3D, drones, ferramen-
tas de realidade aumentada e softwares de programação e inteligência 
artificial, o laboratório se propõe a ser um centro de aprendizado tec-
nológico para mais de 600 crianças e jovens da rede pública de ensino 
do distrito.

A iniciativa está alinhada com a política pública de diversifica-
ção econômica da Prefeitura de Ouro Preto, dentro do Programa de 
Apoio ao Desenvolvimento Econômico (PADE), em conjunto com 
o Conselho de Desenvolvimento Econômico. Essa ação estratégica 
visa fomentar o desenvolvimento educacional e profissional da co-
munidade, capacitando os jovens para o mercado de trabalho e pro-
movendo o avanço econômico de Antônio Pereira.

Durante a cerimônia de inauguração, o prefeito Angelo Oswaldo 
destacou a importância da iniciativa para a comunidade e para o fu-
turo dos jovens de Antônio Pereira. “É uma medida inovadora, um 
avanço, uma transformação que serve de exemplo. Antônio Pereira 
está sendo referência em Ouro Preto e até para outros municípios de 
Minas Gerais. Esse laboratório representa não só uma formação pro-
fissional, mas uma formação cidadã para um tempo novo. Estamos 
comprometidos com a juventude e o desenvolvimento do Pereira, 
trazendo ciência e tecnologia para nosso distrito”, afirmou o prefeito.

Transformando o futuro da comunidade
Felipe Guerra, Secretário de Desenvolvimento Econômico, Ino-

vação e Tecnologia, ressaltou como o projeto está alinhado com as 
diretrizes do PADE e da recente legislação que define Antônio Pereira 
como Distrito Histórico Inteligente. “Essa ação vai atender mais de 
600 crianças, oferecendo capacitação em robótica, programação de 
jogos, multiverso e outras áreas tecnológicas que ampliam as opor-
tunidades de entrada no mercado de trabalho. É uma vitória para a 
comunidade e um passo importante na diversificação da economia 
local,” destacou o secretário.

Para Samuel Junio da Silva Borges, instrutor da IP Control e mo-
rador de Antônio Pereira, a inauguração do laboratório representa a 
realização de um sonho. “Como jovem daqui, sempre sonhei por um 
espaço como este que pudesse abrir portas para o futuro da nossa ju-
ventude. É emocionante ver nossos alunos aproveitando cada parte 
dessa estrutura, que foi preparada com muito carinho. Esse labora-
tório representa uma conquista histórica para a nossa comunidade”, 
disse o instrutor.

IP Control e a educação 4.0
Rafael Miranda, Diretor Nacional de Operações da IP Control, 

explicou o papel da empresa na criação desse espaço inovador. “A IP 
Control é uma empresa de tecnologia educacional que oferece servi-
ços e disciplinas integradas para o aprendizado de mais de 30 temas 
diferentes, como programação, robótica, prototipagem e inteligência 
emocional. Nosso objetivo é equipar esses jovens com habilidades 
que farão a diferença no futuro,” afirmou o diretor.

A inauguração do Laboratório de Programação e Robótica em 
Antônio Pereira representa um marco no desenvolvimento tecnoló-
gico de Ouro Preto e reforça o compromisso da Prefeitura Municipal 
com a inovação e o progresso educacional e econômico da região.

Peterson Bruschi
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Corpo de Bombeiros de 
Ouro Preto combate 
incêndio em caminhão
tanque em mina da Vale

Equipe de manutenção da Saneouro 
fez 1.490 atendimentos em outubro

Caminhos pra Avançar: Programa 
Rodoviário do Governo mineiro promete 
melhorias, mas gera preocupações em 
moradores de Cachoeira do Campo

LUCAS PORFÍRIO

O Governo de Minas Gerais deu 
início, em 1º de novembro, ao pro-
grama “Caminhos pra Avançar”, uma 
iniciativa voltada à recuperação de 
rodovias estaduais, abrangendo mais 
de 5.500 quilômetros de estradas. Com 
recursos provenientes de investimentos 
públicos e privados, o programa tem 
como objetivo reestruturar a infraes-
trutura viária e estimular o desenvolvi-
mento das diversas regiões do estado.

De acordo com o governo 
estadual, o programa é composto 
por dois tipos principais de obras 
rodoviárias. O primeiro tem como foco 
a pavimentação de trechos estratégicos 
para o desenvolvimento econômico de 
regiões, além da construção de grandes 
pontes. O segundo concentra-se na 
recuperação funcional do pavimento 
de rodovias.

Até o momento, 66 obras já foram 
concluídas, abrangendo aproximada-
mente 2.000 quilômetros de vias, com 
um investimento estimado em R$ 1,5 
bilhão. Outras 43 obras estão em anda-
mento, totalizando 1.540 quilômetros 
de trechos rodoviários em construção, 
com recursos próximos a R$ 2 bilhões. 
Além disso, está previsto o início de 
mais 34 obras nos próximos anos, que 
deverão contemplar 762 quilômetros 

de rodovias, com investimentos de R$ 
1 bilhão.

O governo de Minas informou que 
um novo ciclo de projetos se encontra 
em fase de estruturação. Entre os des-
taques estão as intervenções no lote de 
rodovias entre Ouro Preto e Mariana, o 
Vetor Norte na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte, e os lotes Noroeste, 
Zona da Mata e Quadrilátero Ferrífero. 
Todos esses projetos têm leilão previs-
to para 2025. Somados, eles represen-
tam uma expectativa de investimento 
de R$ 19 bilhões e mais de 3.000 
quilômetros de malha rodoviária.

No caso do lote 7, que abrange 
as cidades históricas de Ouro Preto e 

LUCAS PORFÍRIO

Na manhã do último domingo 
(10), por volta das 11h, o Corpo 
de Bombeiros de Ouro Preto foi 
acionado via sistema CAD Web 
para atender a um incêndio em um 
caminhão-tanque no Complexo 
Mina da Alegria, uma área de mi-
neração operada pela Vale, próxi-
ma ao município de Santa Bárbara. 
A resposta à emergência envolveu 
duas equipes de bombeiros: uma 
de Ouro Preto, tripulando o ABT 
1060, e outra do posto avançado 
em Mariana, com a viatura ASL 
1384, que se deslocaram rapida-
mente para o local da ocorrência.

De acordo com o Tenente Le-
andro do Corpo de Bombeiros de 
Ouro Preto, o incidente envolveu 
um caminhão-tanque carregado 
com 17 mil litros de diesel.  A 
situação exigiu extrema cautela 
devido ao potencial inflamável da 
carga e ao risco de alastramento 
das chamas. “O incêndio teve iní-
cio em uma das rodas do cavalo”, 
explicou o tenente ao jornal O 
Liberal.

Ao chegar, as equipes realiza-
ram uma análise da situação para 
determinar a melhor abordagem de 
combate às chamas. “As viaturas 
foram estacionadas em local e dis-
tância seguros”, relatou o Tenente 
Leandro. O combate ao fogo foi 
conduzido com o uso de um pro-
porcionador de espuma, seguindo 
diretrizes específicas do Manual de 
Bombeiros (MABOM). Com o lo-
cal devidamente sinalizado e todos 
os militares equipados, o combate 
ao incêndio foi iniciado.

A complexidade da ocorrên-
cia, agravada pelas condições de 
terreno lamacento, prolongou o 
combate às chamas. As equipes 
trabalharam por cerca de quatro 

Corpo de Bombeiros de Ouro Preto

horas até a completa extinção do 
incêndio. “Apesar das dificuldades, 
conseguimos controlar o fogo sem 
vítimas e sem danos aos materiais 
ou viaturas utilizadas durante a 
operação”, afirmou o Tenente 
Leandro. Ao final dos trabalhos, 
os materiais foram recolhidos, e 
a área foi entregue à brigada de 
emergência local para monitora-
mento e segurança adicionais.

Recuperação de redes de água 
rompidas, desentupimentos de 
redes de esgoto, correção de vaza-
mentos e atendimentos a solicita-
ções de falta de água. A equipe de 
Manutenção de Redes da Saneou-
ro trabalha diariamente, incluindo 
finais de semana e feriados, para 
garantir o pleno funcionamento dos 
sistemas e abastecimento de água e 
de esgotamento sanitário de Ouro 
Preto, na sede e nos 12 distritos.

Só no mês de outubro, a equipe 
fez 1.490 serviços de manutenção 
em toda a cidade, o que equivale 
a média de 48 serviços por dia. “A 
manutenção das redes é contínua e 
vital para os sistemas de saneamen-
to básico”, diz o superintendente da 
Saneouro, Evaristo Bellini.

Mas como é definida a agenda 
dos serviços de manutenção? O 
primeiro passo começa na ponta, 
ou seja, nos clientes da Saneouro. 

Segundo Evaristo, a participação 
dos clientes é fundamental para que 
a empresa tenha conhecimento de 
irregularidades que estejam aconte-
cendo nos diferentes pontos da sede 
e dos distritos.

Assim, ao identificar inter-
rupção no abastecimento de água, 
pontos de vazamento nas redes ou 
entupimento em redes de esgoto, 
por exemplo, a população deve 
acionar os canais de atendimento 
da empresa para fazer o relato. Tais 
ligações geram ordens de serviço 
que são encaminhadas ao setor de 
Manutenção para o atendimento.

O telefone da Central de Aten-
dimento a Clientes da Saneouro 
– 0800 002 1741 – funciona 24 
horas por dia. Os relatos de irregu-
laridades também podem ser feitos 
pelo WhatsApp exclusivo de aten-
dimento a cliente, no número 11 
95020-6424.

Mariana, o projeto inclui a duplicação 
de 67,4 quilômetros de rodovias, a 
adição de 39,7 quilômetros de faixas 
adicionais, a construção de um contor-
no de 7,3 quilômetros em Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro Preto, e 
12,7 quilômetros de travessias urbanas. 
Também está prevista a modernização 
de 100 acessos, além da instalação de 
71 novos pontos de ônibus e 11 passa-
relas. O leilão do lote está previsto para 
o 2º Trimestre de 2025.

Em entrevista ao jornal O 
Liberal, moradores e comerciantes 
de Cachoeira do Campo relataram 
preocupação com o aumento do fluxo 
de caminhões pesados e carretas de 

minério, que 
frequentemente 
resultam em 
acidentes. Ape-
sar de apoiarem 
a construção 
do contorno 
rodoviário, a 
população local 
solicita que o 
projeto seja pla-
nejado de forma 
a minimizar 
impactos negati-
vos no comércio 
e na qualidade 
de vida. Entre 
as propostas 
apresentadas 
estão a restrição 
do desvio ao 
tráfego pesado, 
garantindo o 
fluxo contínuo 
para os estabele-
cimentos comer-
ciais, e a adoção 
de estratégias 
de sinalização e 
divulgação para 
orientar moto-
ristas nas rotas 
apropriadas.  
(Com informa-
ções da Agência 
Minas)
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Prazo de inscrições do Edital do Fundo 
Municipal de Defesa Ambiental é 
estendido para o dia 28 de novembro

GABRIEL FERREIRA

O edital pretende promover projetos de proteção animal e preservação ambiental no município; 
os projetos podem ser submetidos até dia 28 de novembro, quinta-feira, às 12h30

SARAH MOREIRA/Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável recebe inscrições de projetos para os 
editais do Fundo Municipal de Defesa Ambiental (FAMB). 
O programa está de acordo com a Política Nacional do Meio 
Ambiente e visa promover ações de proteção, defesa, bem-es-
tar animal ou educação, preservação, recuperação ambiental 
e proteção ecossistêmica de Ouro Preto. As propostas podem 
ser enviadas até 28 de novembro, às 12h30, por meio do portal 
BLL Compras. Pessoas físicas e jurídicas residentes no muni-
cípio podem participar.  

O FAMB já viabilizou diversos projetos no município, 
como a realização de oficinas sobre a proteção da fauna e da 
flora, implementação de cuidados ao bem-estar animal e res-
gate de conhecimentos ambientais ancestrais e a ação pioneira 
de instalação de biodigestores na Escola Municipal Monse-
nhor João Castilho Barbosa, ação proeminente nacionalmen-

te, se tornando uma das mais importantes no cenário de sus-
tentabilidade no país. 

Cada projeto pode receber um investimento de até R$25 
mil, dos R$200 mil destinados para o fundo do FAMB. 

Para enviar uma proposta para o edital de proteção, defesa, 
bem-estar animal, ou para o edital de educação, preservação, 
recuperação ambiental e proteção ecossistêmica do Fundo 
Municipal de Defesa Ambiental, o proponente deve se cadas-
trar no BLL Compras. Após isso, o projeto deve ser enviado na 
plataforma de licitações, até o dia 28 de novembro, às 12h30. 
O projeto deve atender aos requerimentos estabelecidos nos 
editais disponíveis na página da Prefeitura de Ouro Preto. 

Em caso de dúvidas, entre em contato com a Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, pelo telefo-
ne (31) 3559-3356 ou pelo e-mail: meioambiente@ouropreto.
mg.gov.br

Carro entra em 
chamas na MG-262

Nesta última terça-feira (12), um veículo marca Renault 
Duster pegou fogo na MG-262. Uma equipe do Corpo de 
Bombeiros foi acionada para atender a ocorrência.

O motorista que seguia seu trajeto na rodovia que liga 
Mariana a Ponte Nova, percebeu que o carro apresentava pro-
blemas técnicos e uma grande quantidade de fumaça vinda 

do capô do veículo. Ao pa-
rar o carro no acostamento 
da rodovia, percebeu que o 
veículo estava em chamas. 
O motorista então acionou 
o Corpo de Bombeiros, que 
contou com uma atuação de 
apoio mútuo entre as equi-
pes de Mariana e Ouro Pre-
to. Apesar da causa do in-
cidente ser desconhecida, a 
situação foi resolvida sem o 
registro de pessoas feridas.

Barragem no Município de Ouro Preto 
tem nível de emergência reduzido

A Barragem Grupo, localizada na Mina de Fábrica, Ouro 
Preto (MG), teve seu nível de emergência reduzido de 2 para 1 
pela Agência Nacional de Mineração (ANM) nesta terça-feira, 
dia 12/11/2024. A melhora das condições de estabilidade foi pos-
sível graças ao avanço do processo de descaracterização, com a 
remoção de mais de 1,48 milhão de metros cúbicos de rejeito, 
o que corresponde a cerca de 60% do volume total do previsto.

Além disso, a evolução das investigações geotécnicas e am-
pliação dos instrumentos de monitoramento, realizados desde o 
início do projeto, contribuíram para melhor conhecimento da real 
condição de estabilidade da estrutura.

A Barragem Grupo é uma das 14 estruturas a montante que 
ainda estão sendo eliminadas pela Vale e fazem parte do Progra-
ma de Descaracterização da empresa. Desde 2019, das 30 estru-
turas previstas, 16 (treze em Minas Gerais e três no Pará) já foram 
eliminadas, o que equivale a 53% do total.

“A eliminação das estruturas a montante é um compromisso 
assumido pela Vale com a sociedade, além de ser também uma 
obrigação legal. Estamos empenhando todos os esforços para 
garantir que esse processo aconteça da maneira mais célere possí-
vel, priorizando, sempre, a segurança das pessoas e do meio am-
biente”, afirma Adriana Bandeira, diretora de Descaracterização 
de Barragens e Projetos Geotécnicos da companhia.

A previsão é concluir a descaracterização da Barragem Gru-
po em 2025, assim como a barragem Área IX, na mesma mina. 
Ao todo, desde 2019, a Vale investiu mais de R$ 9 bilhões na 
eliminação de estruturas a montante.

A redução do nível de emergência da Barragem Grupo foi 
devidamente comunicada aos órgãos competentes, conforme 
as diretrizes estabelecidas no Plano de Ação de Emergência de 
Barragens de Mineração (PAEBM) da estrutura e na legislação 
vigente. A barragem conta com uma Estrutura de Contenção a Ju-
sante (ECJ) com Declaração de Condição de Estabilidade (DCE) 
vigente e capaz de, em caso de uma eventual ruptura, reter todo o 
rejeito da barragem.

Descaracterização de barragens na Mina de Fábrica A 
Mina de Fábrica, localizada no município de Ouro Preto, pos-

suía seis estruturas no Programa de Descaracterização de Barra-
gens a Montante da Vale: as barragens Forquilha I, Forquilha II e 

Forquilha III, Grupo, Área IX e Baixo João Pereira
“As obras estão acontecendo conforme o planejamento e 

estamos usando tecnologias inovadoras, como os equipamentos 
operados à distância, para garantir a segurança das equipes envol-
vidas”, explica Eduardo Kelly, gerente geral da descaracterização 
de barragens na Mina de Fábrica.

As obras de descaracterização nas barragens Grupo e Área 
IX foram iniciadas em 2023 e estão em linha com o cronograma 
previsto, com cerca de 60% das ações previstas já realizadas. A 
previsão é de que as duas obras sejam concluídas em 2025. No 
próximo ano também serão iniciadas as obras de descaracteriza-
ção na barragem Forquilha III.

As barragens Forquilhas I e Forquilha II seguem em fase de 
desenvolvimento do projeto de descaracterização. Nelas estão 
acontecendo investigações geotécnicas adicionais para melhor 
entendimento do comportamento das estruturas e desenvolvi-
mento dos projetos.

A Barragem Baixo João Pereira passou por sua descaracteri-
zação de método como a montante em 2022, e não possui mais 
os riscos associados a este tipo de estrutura.

As ações implementadas em todas essas estruturas são objeto 
de avaliação e acompanhamento pelas assessorias técnicas inde-
pendentes, que fazem parte dos Termos de Compromisso firma-
dos com os Ministérios Públicos Estadual e Federal, Fundação 
Estadual do Meio Ambiente (FEAM) e Estado de Minas Gerais.
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Minas Gerais brilha na Festuris: 
roteiros, sabores e a essência 
cultural que conquista o mundo

11OURO PRETO

Estande de Minas contou com apresentações ao vivo da 
Vesperata 2025 de Diamantina

LUCAS PORFÍRIO

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Lição de vidaLição de vida

Valdete 
Braga

A mãe de uma amiga completou 90 anos. Lúcida e ativa dentro 
das limitações da idade, leva uma vida tranquila e tem uma alegria 
de viver que muitos jovens não demonstram.

Comemorou o aniversário com a família e alguns amigos e fez 
questão de soprar uma velinha colocada em cima de um bolo, antes 
de se recolher e nos deixar continuando a comemoração, sem a 
presença dela.

“- Vocês não reparem, mas eu já vou dormir, que passou da 
hora. Fiquem à vontade e se divirtam. Muito obrigada e espero vo-
cês aqui novamente no ano que vem”.

Fiquei encantada com a vivacidade daquela senhora que, com-
pletando 90 anos, ainda faz planos para o próximo aniversário.

Que lição! Quantos de nós, com muito menos tempo de vida, 
já nos dizemos cansados e desanimados da vida, reclamando por 
questões às vezes nem tão sérias?

Fiquei imaginando o que aquela senhora já deve ter passado, 
quantos momentos bons e ruins, quantas dores e alegrias, felicida-
des e sofrimentos, e senti uma enorme admiração e respeito por ela. 

Pensei na benção de se chegar a esta idade amando a vida e 
sendo amada por familiares e amigos e desejei um mundo utópico 
onde isto fosse possível a todos.

Viúva, ela teve quatro filhos, dos quais um já partiu, como o pai. 
Os três restantes se revezam nos cuidados à mãe, com ajuda das 
próprias famílias, e os netos foram ensinados desde cedo a respeitá-
-la e aceitar suas dificuldades e limitações sem implicâncias.

Nem todas as pessoas têm a graça de envelhecer com esta 
qualidade de vida, pelo contrário, muitos idosos são negligenciados 
pela própria família, o que, por mais absurdo que seja, é comum 
de acontecer. Em muitos casos, infelizmente, filhos, noras, genros e 
netos não param para pensar que também vão envelhecer um dia, 
e na rapidez com o tempo está passando, este dia vai chegar muito 
mais célere do que pensam.

A velhice, na esmagadora maioria dos casos, é triste, mas não 
precisava ser. Basta o mínimo de sensibilidade para se entender que 
o corpo muda, a mente falha, e as pessoas mais velhas não têm 
como acompanhar a agilidade dos mais jovens, isto é óbvio.

Netos “impacientes” com avós e filhos “estressados” com pais 
se esquecem de que os velhos já foram jovens e os jovens, se tive-
rem sorte, um dia serão velhos. Por mais óbvio que seja, muitos se 
recusam a pensar nisto.

Quando me deparo com exemplos como este, sinto que existe 
ainda esperança. Quem dera todas as famílias do mundo fossem 
como a da minha amiga.

"Oh Minas Gerais, quem te co-
nhece não esquece jamais", o verso 
que canta as riquezas e belezas das 
terras mineiras, dá o tom da parti-
cipação de Minas Gerais na 36ª 
Festuris, em Gramado (RS), que 
trouxe ao público um pedaço au-
têntico da cultura e do turismo mi-
neiro. Nos dias 8 e 9 de novembro, 
o estado esteve presente na mais 
efetiva feira de negócios turísticos 
das Américas, promovendo suas 
tradições, gastronomia e encan-
tos naturais. De Belo Horizonte 
às históricas ruas de Ouro Preto a 
Cordilheira do Espinhaço, Minas 
apresentou aos visitantes as poten-
cialidades que tornam a região um 
dos destinos mais desejados para 
turismo, evidenciando a diversida-
de e a hospitalidade mineira que 
são reconhecidas em todo o Brasil.

De acordo com o secretário de 
Estado de Cultura e Turismo de 
Minas Gerais, Leonidas Oliveira, 
o estado está entre os três mais se-
guros do país, sendo o turismo uma 
das áreas que mais gera emprego. 
Somente em 2023, por exemplo, a 
área proporcionou mais de 100 mil 
postos de trabalho. Já em 2024, an-
tes do ano encerrar, esses números 
já ultrapassam os 60 mil. 

Atrair um turismo pujante não 
é difícil, já que é Minas que inau-
gura o sentimento de liberdade e a 
arte brasileira. Prova disso, é que o 
governo estadual pretende investir 
cerca de R$ 500 milhões na área 
do turismo em 2025. “Vender Mi-
nas Gerais significa vender a nossa 
diversidade territorial, a nossa mul-
tiplicidade cultural, os nossos bio-
mas. Significa vender, por essência, 
que Minas é um lugar de experiên-
cia verdadeira. Em Minas, é possí-
vel conhecer a história verdadeira”, 
afirmou Leonidas. 

Minas Gerais apresentou seus 
destinos na Festuris, destacando as 
cidades barrocas e coloniais como 
Paracatu, Ouro Preto, Tiradentes e 
outras, evidenciando seu rico pa-
trimônio arquitetônico, cultural e 
natural. A Cordilheira do Espinha-
ço, em grande parte localizada no 
estado e única em sua proporção 
no Brasil, também foi promovida 
como um destino para o turismo de 

Chef Mariana Corrêa, de Belo Horizonte, apresenta 
produtos típicos mineiros para visitantes 

aventura e natureza.
Culinária Típica Mineira
Não havia fogão a lenha, mas o 

aroma de boa comida emanava do 
estande de Minas Gerais. A cozinha 
mineira foi o carro-chefe das “Co-
zinhas Vivas”, com sessões diárias 
apresentando pratos típicos que 
expressam a autenticidade da culi-
nária mineira contemporânea. E, 
claro, o público teve a oportunida-
de de experimentar o que o estado 
oferece de melhor em sua mesa.

“Eu fiz uma quitanda bem tra-
dicional na cultura mineira, uma 
broa cremosa de fubá com queijo, 
utilizando o queijo do Serro. Trazer 
um pouco dessa cultura mineira pro 
pessoal conhecer o que é uma broa, 
o que é uma quitanda, a importân-
cia disso para a nossa alimenta-
ção. Eu acho que o pessoal gostou 
bastante. [...] É uma honra imensa 
poder levar Minas para fora, pro 
mundo todo. Eu tenho muito orgu-
lho da minha terra, do meu estado”, 
contou a Chef Mariana Corrêa, de 
Belo Horizonte.

E se tem broa mineira, é certo 
que também tem cafezim. “A gente 
é do sudoeste de Minas, estamos 
apresentando um café especial, 
100% arábico. O Zaro é de Alvinó-
polis. É com grande alegria e grati-
dão por esse convite, para estar em 
uma feira tão importante”, disse a 
expositora Talita Brasileiro, que es-
tava representando Minas por meio 
do Zaro Café.

Queijo Minas 
Tradição Cultural

Não dá para apresentar Minas 
Gerais sem mencionar a tradição 
do Queijo Minas Artesanal. Por 
isso, esse produto, que os minei-
ros produzem de maneira única, 
também foi destacado durante a 
participação de Minas Gerais na 
Festuris. Durante o evento, houve 
o lançamento das Rotas do Queijo 
do Serro e da Canastra, com degus-
tações comentadas que permitiram 
aos visitantes conhecer a história, 
os modos de produção e o sabor 
único dessas iguarias.

Essa apresentação se tornou 
ainda mais especial no ano em que 
haverá a votação dos Modos de 
Fazer do Queijo Minas Artesanal 

como Patrimônio Imaterial da Hu-
manidade pela Unesco. “A Rota 
do Queijo é uma parceria entre o 
Sebrae e a Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo. [...] As pessoas 
podem começar essa visita degus-
tando os nossos queijos, que são 
feitos de leite cru, coalho e pingo. 
Nós oferecemos a visita guiada, em 
que o público pode vivenciar um 
pouco do processo de produção do 
queijo, que vai desde a ordenha até 
a produção e maturação dos nossos 
queijos”, explicou Estela Maris Si-
mões de Carvalho, representante da 
Rota do Queijo do Serro e produto-
ra do Queijo Dona Iaiá.

Minas e suas rotas
Minas Gerais também é co-

nhecida por suas rotas, como o 
Circuito do Ouro. Agora, uma das 
apostas do Governo do Estado é a 
“Rota do Frango e Cachaça”, que 
integra o Circuito das Grutas de 
Minas Gerais, composto por 15 
cidades ricas em história e belezas 
naturais, como a icônica Gruta do 
Maquiné, em Cordisburgo, terra do 
poeta, romancista e diplomata Gui-
marães Rosa.

Essa rota destaca a cozinha 
mineira com o frango em suas di-
versas formas, seja no preparo tra-
dicional no fogão a lenha, com o 
toque das cozinheiras, ou em relei-
turas criativas dos chefs. A culinária 
do frango, rica e única, proporciona 
os melhores encontros e momentos 
em torno da mesa.

Esse circuito fica próximo a 
Belo Horizonte, a capital mineira. 
“Falar do Circuito das Grutas é fa-
lar de rotas temáticas. A nossa rota 
que vai dar trabalho em Minas Ge-
rais é a Rota do Frango e Cachaça. 
Ela traz o jeito de ser do destino tu-
rístico das grutas, através da hospi-
talidade, do melhor servir. A cultura 
alimentar através do frango como 
protagonista de toda essa história. 
São 30 restaurantes, cachaçarias e 
destilarias 100% preparados pelo 
Senac Minas para oferecer o me-
lhor do frango para turistas e visi-
tantes de todo o Brasil e de todo o 
mundo. Venha ser feliz conosco, 
venha desfrutar dessa experiência”, 
convida Mariela França, presidente 
da IGR Grutas.

Rotas do Queijo do Serro e da Canastra 
são destaque durante Festuris

Presidente da Embratur, Marcelo Freixo, 
experimenta empadinha de Cachoeira da Prata, 
uma das iguarias da Rota do Frango e Cachaça

Leonardo Bicalho

Leonardo Bicalho Leonardo Bicalho
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12Câmara de Itabirito finaliza 

CPI sobre morte de 
servidora por dengue
Comissão apurou se houve irresponsabilidades 

no atendimento da paciente
A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da Câmara Municipal de 

Itabirito, instaurada para apurar a suposta prática de crime de omissão de so-
corro que culminou na morte de uma servidora pública municipal, concluiu 
os trabalhos nesta segunda-feira (11/11).

A servidora faleceu por complicações da dengue em abril de 2024. Após 
requerimento de vereadores, foi instaurada a CPI em junho de 2024, com-
posta pelos parlamentares: Márcio Antônio Júnior (presidente), Renê Amé-
rico da Silva (vice-presidente) e Lucas Gois dos Santos (relator).

A Comissão foi formada de acordo com o Regimento Interno da Câma-
ra, respeitando a representação proporcional dos partidos na Casa Legisla-
tiva. Os trabalhos de investigação duraram mais de quatro meses. Além de 
apuração de informações e documentos, os membros da CPI realizaram a 
oitiva de pessoas ligadas ao caso. Diante das provas obtidas e considerando 
os argumentos apresentados, a Comissão concluiu que houve fortes indícios 
de recusa da paciente pelo Hospital Maternidade Santa Rita em Contagem 
sem justo motivo, resultando na ocorrência de desobediência à ordem judi-
cial expedida que determinou a internação imediata da paciente.

Todo o processo agora será encaminhado ao Ministério Público e de-
mais autoridades competentes para análise dos autos. “Foram meses traba-
lhando para que essa CPI fosse concluída da forma mais imparcial, mais 
ética possível. Esperamos que o nosso trabalho contribua para a devida apu-
ração pelo Ministério Público e pelas demais autoridades competentes. A 
morte da nossa servidora jamais será esquecida”, comentou o presidente da 
CPI, vereador Márcio Juninho (Cidadania). 

Veja como foram as finais da Copa Mariana de Futsal

Aconteceu no último dia 08/11/24 na Arena Mariana as Finais da Copa Mariana de futsal. Houve as finais do Sub 
17, feminino livre e masculino livre. Na Categoria Sub 17 a Equipe do Avast sagrou-se campeão. Na categoria 

feminino livre a equipe do Águia foi vitoriosa e no masculino livre a equipe do Meia Boca Júnior. A Copa Mariana 
de Futsal chega em sua 30ª Edição e tem a liga Esportiva de Mariana como Organizadora do Evento, com liderança 
de seu Presidente Aloísio (Caburé).

Fraude em cota para ingresso na UFOP é 
denunciada por associação quilombola

GABRIEL FERREIRA 

Uma nota emitida pela As-
sociação Quilombola Vila Santa 
Efigênia e Adjacências revelou 
uma denúncia de suposta tentativa 
de fraude. Trata-se de uma pessoa 
sem vínculos com a comunidade 
que tentou, através do sistema de 
cotas da Universidade Federal de 
Ouro Preto, ingressar na faculdade 
mesmo não cumprindo o requisito 
de pertencimento étnico quilom-
bola.

Na nota publicada no Insta-
gram da associação, é relatado que 

a pessoa, que não teve a identidade 
revelada, buscava manter contato 
com os moradores da comunida-
de a fim de conseguir documentos 
que comprovassem uma falsa ori-
gem. A Associação também ressal-
tou que a tentativa pode ser enqua-
drada como falsidade ideológica, 
além de representar um ataque aos 
originários e moradores do local.

Em nota, a UFOP manifestou 
apoio à comunidade, reforçando 
o compromisso e cuidado com os 
processos seletivos de preenchi-
mento de vagas da universidade, 
além de disponibilizar canais para 

realização de denúncias em situa-
ções como essas.

Até o momento, não há con-
firmação de uma denúncia oficial 
para além da nota divulgada. No 
entanto, a Associação pede que os 
órgãos competentes façam uma in-
vestigação mais à fundo, buscando 
esclarecer os fatos. Com informa-
ções do Jornal Geraes

(31) 99061.9728
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